

Colmed criticó la falta de cambios en protocolos tras la vuelta a clases

El presidente regional de la orden advirtió sobre un relajo en la comunicación de riesgo.

David Muñoz Castillo
 cronica@lidernanantonio.cl

Cuando se retomaron las clases presenciales en marzo, los ministerios de Salud y Educación establecieron un protocolo para evitar, principalmente en esa época del año, los contagios de covid-19. Con el pasar de los meses y la llegada del invierno reaparecieron otros virus respiratorios estacionales, como el sincial, metapneumovirus, influenza A, parainfluenza y adenovirus.

El aumento de los casos llevó a las autoridades sanitarias y educacionales a adelantar y extender a tres semanas las vacaciones de invierno, frente a la alta demanda de urgencias respiratorias en los centros asistenciales de la red pública y privada del país.

La medida tuvo los efectos esperados. "Existe evidencia sobre todo al visualizar los casos nuevos en el grupo de menores de 20 años en las últimas tres semanas que el haber adelantado las vacaciones y haberlas prolongado en una semana, fue una medida que disminuyó el contagio de este grupo etario y eso también ha contribuido a disminuir la velocidad de contagios en otros grupos que tenían como caso índice, precisamente a los niños, niñas y adolescentes en edad escolar. Los escolares que se contagiaban en el aula o en el establecimiento escolar eran capaces de contagiar al resto de sus familias y eso estaba aumentando los contagios", analizó el presidente regional del Colegio Médico, Ignacio de la Torre.



EL COLMED PIDE CAMBIAR LAS MEDIDAS DE PROTECCIÓN, ESPECIALMENTE EN LOS COLEGIOS, PARA EVITAR UN AUMENTO DE CASOS.

RETROCESO

Sin embargo, para el médico porteño la falta de nuevas medidas podría representar un retroceso en el presente sanitario. "Si no modificamos el protocolo, no lo hacemos más seguros, estamos expuestos a riesgos de contagios de los virus respiratorios, que si bien es cierto tienen un componente estacional, sabemos que aumentan el riesgo de contagios en estas instancias de horas en aulas, donde lamentablemente la ventilación y la calidad del aire no ha sido mejorada", planteó.

Y reiteró que "sirvió adelantar las vacaciones, pero la gran pregunta que nos hacemos es cuál es el conjunto de medidas que hemos tomado para que el retorno a clases en el segundo semestre sea más seguro que el que tuvimos en el primer semestre considerando la importancia y relevancia que significa



LA COMUNICACIÓN DE RIESGO FALTARÍA SEGÚN EL COLMED.

estar en clases".

En este periodo de vacaciones el Colmed "esperaba hacer cambios en el protocolo del Ministerio de Educación y de Salud, precisamente durante este periodo de receso, de tal manera que estos cambios se hubiesen aplicado, probado y ejecutado en estas semanas".

Es por esto que De la Torre expuso que "no conocemos ningún cambio

real que se haya socializado precisamente en los protocolos de prevención de contagios y eso nos hace pensar y preocuparnos de lo siguiente: si el protocolo vigente de marzo en adelante concluyó con niveles altísimos de contagios que llevaron a adelantar y alargar las vacaciones qué hará distinto el comportamiento de los virus en estas semanas. Simplemente estamos confiando

en la evolución estacionaria de los virus, o sea, que los ciclos de los virus pasen".

Pero para Ignacio de la Torre, esta conducta no es confiable, porque "los alumnos están retornando a clases en el mes de julio y se mantendrán en clases en agosto, meses de pleno invierno, de bajas temperaturas y todavía con una circulación de virus que puede impactar negativamente en su salud".

OPORTUNIDAD

En conclusión, el presidente regional del Colegio Médico aseveró que "perdimos una oportunidad de mejorar los estándares de ventilación en las aulas, de mejorar los protocolos de prevención de contagio en las aulas, de potenciar la vacunación de cerca de un millón de escolares que no tienen sus dosis al día y que de contar con esas vacunas tendrían herra-



No conocemos ningún cambio real que se haya socializado precisamente en los protocolos de prevención de contagios",

Ignacio de la Torre.

mientas adicionales para prevenir los contagios para ellos y para el resto de sus entornos escolar, familiar y personal".

Considerando esto el dirigente de los médicos de la región propuso que "sería importante que el Ministerio de Educación y Salud trabajaran colaborativamente y de manera concertada para prevenir los contagios mediante una campaña educativa firme y sólida con un lenguaje simple y aplicable para la ciudadanía. Esa es una de las medidas que se extraña, la comunicación de riesgo y creo que tenemos tres semanas que no fueron bien empleadas para este fin".

Además pidió mejorar la ventilación de las salas, que sea continua, cruzada y monitorizada, y también "insistir y educar respecto al buen uso de mascarillas sobre todo en los espacios cerrados, mal ventilados y estimular a las comunidades educativas a evitar o reducir aquellas actividades que son de mayor riesgo de contagio o privilegiar estas en espacios abiertos y bien ventilados, como por ejemplo la hora de almuerzo no debiera ocurrir dentro de una sala de clases o de un casino cerrado, debiera ocurrir en espacios abiertos, donde el riesgo de contagios en esos momentos, donde no se usa mascarilla, sea menor", propuso.